

Publicado en *Radio Netherlands Worldwide* (<http://www.rnw.nl>)

[Portada](#) > EE.UU. mantiene postura respecto a Honduras

EE.UU. mantiene postura respecto a Honduras

Por *Redacción Internet*

Creado 19 de agosto 2009 13:55

Ubicación

Washington
Estados Unidos

Especial:

Not a Bulletin

Meridiano:

none



Pese a que recientemente se habló de división en el Departamento de Estado sobre el tema, la posición de Estados Unidos frente al golpe de Estado en Honduras es clara, aseguran analistas en Washington.

Isabel Morales

En Washington se asegura que el Gobierno de Barack Obama apoya el “Acuerdo San José”, que es el plan del presidente Óscar Arias, con el que se busca la restitución del presidente Manuel Zelaya. Pero la pregunta que se hacen algunos expertos es si este acuerdo funcionará, si cabe la posibilidad de un plan B. El tiempo es definitivo, al igual que los acontecimientos que se presenten mientras se acercan las elecciones presidenciales en noviembre.

“Creo que quizás hay un poco de ambivalencia, pero no hay dos posiciones incompatibles. Están los que creen que el Acuerdo San José es el único camino, y tal vez los que creen que debe haber un plan B por si no funciona,” dijo Peter Hakim, director del Diálogo Interamericano en Washington.

Condena a golpe de Estado

La posición de Estados Unidos frente a la situación se está agotando, aseguran algunos, y salvo sumarse a la restitución de Zelaya, que es lo que apoya la comunidad internacional, es poco lo que puede hacer al respecto.

“La posición de Estados Unidos ha sido de condena a la remoción de Zelaya, que ha catalogado como un golpe de Estado, al igual que todas las organizaciones internacionales,” comentó Juan Carlos Hidalgo, coordinador de los proyectos Latinoamericanos del Cato Institute en Washington. “Sin embargo, la administración Obama ha sido muy clara en que el poder del Gobierno estadounidense para cambiar, para revertir, la remoción de Zelaya es limitado”.

Sin embargo, los esfuerzos permanecen, y el Departamento de Estado continúa recibiendo visitas de ambos Gobiernos. El martes, una comisión de hondureños simpatizante del presidente de facto, Roberto Micheletti, tuvo una reunión con el secretario de Estado adjunto en funciones para América Latina, Craig Kelly.

Kelly está sustituyendo a Thomas Shannon, quien fue nombrado embajador de Estados Unidos en Brasil, hasta que el Senado confirme el nombramiento de Arturo Valenzuela como nuevo Secretario de Estado adjunto para América Latina. Según la misma entidad de Gobierno, la reunión fue de carácter “privado”.

La comisión estuvo conformada por la ex presidente de la Corte Suprema de Justicia, Vilma Morales, el dirigente de Democracia Cristiana Arturo Corrales y el jurista Mauricio Villeda, entre otros, aseguraron algunas fuentes.

Preparar terreno

En una rueda de prensa, el portavoz del Departamento de Estado Ian Kelly, declaró que, como otras, el objetivo de esta visita era preparar el terreno para la llegada de la delegación de cancilleres de la OEA, próximamente a Tegucigalpa.

“Los funcionarios de Estados Unidos enfatizaron a la delegación la urgencia de buscar y llegar al Acuerdo San José, convenido para encontrar una pacificadora, y negociada solución a la crisis política,” informó el Departamento de Estados en un comunicado.

Con anterioridad a la reunión, Kelly había enfatizado que “de ningún modo implica ningún tipo de aceptación del régimen de facto en Tegucigalpa”. “Éste es un grupo que quiere que Estados Unidos acepte la legalidad del Gobierno de Micheletti, y seguramente la legalidad y la credibilidad de las elecciones que vienen. Creo que, en este momento, Estados Unidos no podrá aceptarlo,” precisó Hakim.

Hipocresía

Pero más allá de las reuniones que se celebren en este momento, la posición de Obama de ser más multilateral, de buscar un consenso son los países de América Latina.

“Cabe preguntarse, entonces, si Washington puede satisfacer las exigencias políticas aquí en Washington y mantener esta política multilateral en América Latina”.

Hidalgo asegura que la situación posiblemente continúe hasta que se llegue a las elecciones en noviembre, cuando se tendrá un nuevo Gobierno.

Obama ya se pronunció al respecto en México y dijo que quienes reprochan a Estados Unidos no haber hecho nada por Honduras, "son los mismos críticos que dicen que siempre estamos interviniendo y que los yanquis deben salir de América Latina".

"Si estos críticos piensan que deberíamos repentinamente actuar de una manera que en cualquier otro contexto les pareció mal, eso indica que quizá hay cierta hipocresía en su enfoque de las relaciones entre Estados Unidos y América Latina, lo cual, ciertamente, no va a guiar mi política," manifestó el mandatario.

Relacionado:

["El reloj avanza con vertiginosa rapidez, y en contra del pueblo de Honduras"](#) ^[1]

[Aumenta la presión sobre gobierno de Honduras](#) ^[2]

[Clinton ya está en Honduras](#) ^[3]

[Americas](#)

[Estados Unidos](#)

[Honduras](#)

Servicios

- [Contact](#)

Corporativo

- [Corporate](#)

Contenido

- [Video](#)

URL del envío: <http://www.rnw.nl/es/espa%C3%B1ol/article/eeuu-mantiene-postura-respecto-honduras>

Enlaces:

[1] <http://www.rnw.nl/es/espa%C3%B1ol/article/el-reloj-avanza-con-vertiginosa-rapidez-y-en-contra-del-pueblo-de-honduras>

[2] <http://www.rnw.nl/es/espa%C3%B1ol/article/aumenta-la-presi%C3%B3n-sobre-gobierno-de-honduras>

[3] <http://www.rnw.nl/es/espa%C3%B1ol/article/clinton-ya-est%C3%A1-en-honduras>